



International School  
of Schaffhausen



# Die zweisprachige Kindertagesstätte in Schaffhausen



“Kinder lernen auf unterschiedliche Art und durchlaufen ihre ganz individuelle Entwicklung. Für uns als Schule und Kindertagesstätte ist es oberstes Gebot eine strukturierte, aber dennoch auf individuelle Bedürfnisse abgestimmte Umgebung zu bieten, in der Kinder und Jugendliche ihre Fähigkeiten und Talente optimal entwickeln können. Wesentlich dabei ist der gegenseitige Respekt und eine Gemeinschaft, die anerkennt, dass wir alle unterschiedliche Persönlichkeiten sind mit den gleichen Grundbedürfnissen wie Anerkennung, Erfolg und Freundschaft. In einer strukturierten Umgebung erfahren Kinder und Jugendliche wie Konstanz und Disziplin sich positiv auf einen nachhaltigen Lernerfolg auswirkt.”

Gundula Kohlhaas | Gesamtleitung

## An English-speaking World in Schaffhausen

Leben und Lernen in zwei Sprachwelten - der Alltag von deutschsprachigen Kindern in der Kindertagesstätte der International School of Schaffhausen.

# „Aufgeweckt und voller Energie erkunden sie die Welt.“

Bei uns in der Kindertagesstätte und im Kindergarten steht die Entfaltung der Kinder und ihre Entwicklung zu einem glücklichen und ausgeglichenen Individuum an erster Stelle. Daher geht es vor allem um die Freude am Entdecken und Lernen. Unterschiedlichste Aktivitäten wie gemeinsames Kochen, Spielen, Puzzeln und Rollenspiele geben den Rahmen für das Erleben in der Gruppe. Auf vielfältige, spielerische Art wird die Welt der Zahlen und Buchstaben erkundet. Der Wortschatz und die Kommunikationsfähigkeit entwickelt sich in diesem Alter fast von allein. Spaziergänge werden zu spannenden Erkundungstouren, ein Picknick zu einem fantasievollen Festmahl. Wir singen, hören uns Geschichten an und erleben die Jahreszeitenwechsel als faszinierende Abenteuer.

Wir bieten den Kleinsten eine optimale Grundlage für eine erfolgreiche Schullaufbahn. Ganz nebenbei lernen die Kleinen in unseren Kindertagesstätte natürlich auch Englisch – eine Fähigkeit, die ihnen im späteren Leben nur von Nutzen sein kann.

### Kindergarten 3-6 Jahre

- Ganztagesbetreuung (bis 18:00), Halbtagesbetreuung möglich
- Frühe Förderung (Sprache und Mathematik) bei kindgerechter Pädagogik
- Frühe Zweisprachigkeit durch "Immersion Methode"

Der Kindergarten für Kinder im Alter von 3 bis 6 Jahren befindet sich in einem separaten Bereich der Schule im Südflügel. Neben den drei geräumigen Klassenzimmern, welche zum Erkunden und Entdecken einladen, gibt es einen separaten Spielplatz mit altersgerechten Spielgeräten und einem grossen Sandkasten nur für unsere Kleinen. Die Kindergartenkinder sind Mitglieder unserer ISSH Familie und, wenn sie alt genug sind, nehmen sie an vielen Aktivitäten und Veranstaltungen der Primarschule, wie zum Beispiel dem Sporttag, teil.

### Kinderkrippe 0-3 Jahre

- Betreuung von Babys & Kleinkindern ab 3 Monaten bis 3 Jahren
- Gut ausgestattete Räumlichkeiten
- Sehr gut ausgebildete Kleinkindererzieherinnen
- Exzellenter Betreuungsschlüssel
- Hohes Qualitäts- und Sicherheitsbewusstsein
- Flexibilität im Hinblick auf individuelle Bedürfnisse von Kindern & Eltern

Unsere Kinderkrippe (Kita) in Schaffhausen – das Childcare Centre (ISCC) – betreut die jüngsten Mitglieder unserer internationalen Gemeinschaft.

### Tagesstrukturen für berufstätige Eltern:

Es ist die zentrale Herausforderung im Alltag berufstätiger Eltern: Wie lassen sich Beruf, Kind und Freizeit in Einklang bringen? Ohne Unterstützung ist das kaum zu bewältigen. Die International School in Schaffhausen bietet zeitgemässe und flexible Lösungen.

Wir betreuen und fördern Ihr Kind in den Zeiten, in denen Sie sich ganz ihrem Beruf oder Ihren eigenen Bedürfnissen widmen. Dabei erlauben unsere flexiblen Ganztagesstrukturen bis 18:00 Uhr ein individuell auf Sie zugeschnittenes Programm. Ihr Kind erlebt bei uns eine starke Gemeinschaft, in der es sich geborgen fühlt. Wir bieten eine anregende und liebevolle Umgebung mit klaren Strukturen und einem Wechsel zwischen freiem Spiel und gezieltem Fördern. Und ganz nebenbei lernt ihr Kind auch Englisch.

„... Unsere beiden Töchter waren ab Alter 6 Monate bis 3 Jahre in der Kinderkrippe der Internationalen Schule. Uns war beim ersten Kind schon rasch klar, dass wir uns glücklich schätzen konnten, so einen tollen Betreuungsplatz gefunden zu haben. Das Team ist sehr gut geführt und ausgebildet, mit viel Erfahrung in der Kleinkindbetreuung. Sie gestalteten die Tage mit unseren Mädchen mit viel Liebe und Hingabe. Das tägliche Programm ist abwechslungsreich, die Kinder backen, malen und "lesen" Bücher, sie tanzen, singen, machen Musik und erzählen Geschichten. Täglich geht es nach draussen. Der Spielplatz und der nahegelegene Wald bieten viel Platz und Gelegenheit, die Natur zu erkunden. Das Essen schmeckt lecker, ist von sehr guter Qualität und abwechslungsreich. Wir sind wirklich sehr zufrieden mit dem ISCC Childcare, das Team macht einen herausragenden Job. Unsere Kinder waren dort gut aufgehoben, so dass wir beruhigt sein konnten, dass sie während unserer Abwesenheit in besten Händen waren.“

Eltern von Sarah & Ilse

Den Weg an die International School of Schaffhausen fand Sophie mit ihrer Mutter vor einem halben Jahr. Aufmerksam geworden waren sie durch ein Inserat für "Learn and Play in English". Obwohl erst vierjährig, wollte Sophie Englisch lernen. Ihre Mutter, die beruflich viel im englischsprachigen Raum tätig ist, weiss aus eigener Erfahrung, wie wichtig Sprachkenntnisse in unserer heutigen Arbeitswelt sind und auch, wie mühsam sie doch mit den herkömmlichen Methoden an den Schulen erworben werden.

Beim Schnupperbesuch im Kindergarten waren beide so fasziniert von der spielerischen Lernwelt, in die sie eintauchen konnten, dass sich die Eltern kurzerhand entschlossen, Sophie in die Early-Years-Gruppe der internationalen Schule einzuschreiben. Seit drei Monaten wechselt nun Sophie jeden Morgen in eine andere Sprachwelt. Am Anfang stand natürlich erst einmal das Zuhören, das aus dem Zusammenhang heraus Verstehen, wenn die Lehrerin Mary mit viel Mimik und Gestik Geschichten aus dem Big Book vortrug. Beim Spielen mit den anderen Kindern war das Verständigen am Anfang schon etwas schwieriger. Gerne hätte Sophie der kleinen Schwedin Anna erzählt, was die Puppe sagt, aber so gut ging das in Englisch noch nicht. Heute, sechs Monate später, ist das kein Problem mehr und Sophie merkt den Sprachwechsel schon beinahe nicht mehr. Im Early Years gibt es auch die deutschsprachige Welt. Mit dem Zimmerwechsel erfolgt der Sprachwechsel. Jetzt sprechen wir Deutsch. Sophie liebt insbesondere die Lieder und Geschichten und dort kann sie von Anfang an munter erzählen, was ihr in den Kopf kommt.

“Die Kindertagesstätte der ISSH war eine sehr tolle Erfahrung für unsere Tochter und unsere Familie. Von Anfang an haben wir uns wohl- und verstanden gefühlt. Wir konnten unsere Ängste und Besorgtheit um unser Kleines zum Ausdruck bringen und sind beim Team immer auf Verständnis und ein offenes Ohr gestossen. Sie haben unsere Tochter in ihren Entwicklungsschritten begleitet und sie von Anfang an gefordert und gefördert.“

Eltern von Emma



Bilinguale Ganztagesbetreuung



Grosser Aussenspielbereich



Hoher Betreuungsschlüssel



Mathematische Frühförderung



Sprachliche Frühförderung